

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7014

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 8'50 id.—EXTRA NÚMERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 26 DE MARZO 1885.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que remita, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

EL AGUA Y EL CÓLERA.

—o—

La opinión se ha preocupado algo con motivo de la noticia, falsa hasta ahora, por fortuna, de haber reaparecido esta epidemia en Tolón y en Marsella; pero contrasta todo temor que se manifiesta con la ausencia verdaderamente lamentable de toda precaución, de toda medida higiénica; descuido tanto más de lamentar, cuanto menos eficaces, menos racionales y más precipitadas han de ser las que se tomen si los temores se realizan.

Las aguas han sido consideradas siempre como uno de los principales, ya que no el principal medio transmisor del miasma cólerico. La Academia de Ciencias de Francia, en su sesión del 17 del corriente, ha tratado esta cuestión hoy tan interesante.

Las observaciones hechas en el Mediodía de Francia acerca del particular durante la última epidemia, arrojan resultados que parecen decisivos. Una familia pobre huyó de Marsella, refugiándose en Milhas (cantón de Aspel).

El padre, que padecía ya la diarrea cólerica se restableció. La familia lavó sus ropas en un arroyo tributario del Gers, y el 20 de Julio, una mujer de Milhas fué atacada de cólera fulminante. Las deyecciones de esta mujer contaminaron toda la localidad por medio de las aguas del arroyo. Hasta 31 de Agosto ocurrieron 22 casos, y todas las casas cuyos habitantes fueron atacados, estaban situadas á lo largo del arroyo citado. En Sardères, siempre á lo largo del arroyo, ocurrieron tres defunciones, en Fontanieres 19 y en Soueich, sobre el Gers, un poco más abajo del punto en que este río recibe el arroyo en cuestión, apareció la epidemia. Fué su última etapa.

Los casos fueron casi todos fulminantes, y las personas atacadas las más ancianas ó las más débiles. Antes de la llegada á Milhas, de la familia citada, no se produjo ni un caso.

Todos ellos han ocurrido á lo largo del arroyo contaminado, siendo más numerosos junto á los sitios en que las aguas llevaban menor pendiente. La parte alta de la aldea de Sardere que utilizaba las aguas de un manantial, no ha perdido ni uno solo de sus habitantes. En Soueich, cuyos habitantes consumen exclusivamente aguas del río, la epidemia fué larga, y mortífera.

La academia concluye de estos datos que es necesario impedir que las ropas de los cólericos se laven en corrientes de agua, y que se lancen á éstas las deyecciones de los mismos, para que no se conviertan en otros tantos hilos transmisores del mal.

LA CATASTRÓFÉ DE CORCUBION.

—[-]—

El día 19 se celebraba en la iglesia parroquial de aquella villa una solemne misa en honor á San José. El templo estaba completamente lleno. La gente del pueblo y de las inmediaciones habia acudido en masa.

De repente oyóse un espantoso trueno, y las nubes, preñadas de electricidad, que habian estado amenazando al pueblo desde por la mañana, descargaron toda su fuerza sobre la torre de la iglesia, llevando el pánico á todas partes.

El rayo en su camino destruyó la torre hasta unos tres metros del suelo y arrojó sobre la techumbre del templo, lleno, como hemos dicho, de fieles, gran parte de los escombros.

Es imposible describir el terror y la confusión de gritos y lamentos que allí se produjo.

Un grupo de infelices corrió hacia el altar mayor y otro hacia la puerta principal, pugnando por salir de entre los escombros, á la vez que en las tribunas pedían auxilio muchos que se quemaban; muchas personas yacían exánimes, casi sepultados entre el barro y las piedras desprendidas.

Al fin los de la puerta, estrujándose unos á otros, pudieron salir en confuso tropel al tiempo que las autoridades de la villa daban ya oportunas disposiciones para desalojar el templo, que amenazaba ruina, y socorrer á los heridos.

De estos hay 20, todos de gravedad, y son innumerables los que sufrieron contusiones y quemaduras más ó menos leves.

En Corcubión el desastre es general, por que no hay familia que no tenga que lamentar una desgracia en alguno de sus individuos.

LA GUERRA FRANCO CHINA.

—o—

Un despacho oficial del Tonkin recibido en Paris, dice que el general Negrier ha operado varios reconocimientos sobre el mismo territorio de China, es decir, más allá de los límites naturales del Tonkin.

CONFLICTO ANGLÓ-RUSO.

Son poco tranquilizadoras las noticias que circulan referentes al estado de las relaciones entre Inglaterra y Rusia.

De Viena dicen sin embargo que Mr. Gladstone ha prometido al señor Giers que los afganos evacuarán á Pevidad siempre que los rusos no pretendan ocupar la plaza antes de que los comicios terminen la delimitación en que se ocupan. Afirmase que el Sr. Giers ha aceptado la pro-

posición del jefe del ministerio inglés.

LA GUERRA DEL SUDAN.

Se tienen noticias de la batalla de Soakin, entre las tropas del general Graham y los sudaneses.

Al amanecer del 22 salieron los ingleses de la plaza en dirección á Tamay, estableciendo nuevos puntos fortificados.

Los sudaneses intentaron impedirlo, pero fueron rechazados á cañonazos.

Al anochecer embistieron de nuevo á los ingleses cuando éstos se dedicaban á terminar el atrincheramiento de Zerebas, siendo rechazados con pérdidas considerables.

Los sudaneses atacan siempre con gran vigor, á pesar de los duros escarmentos que han sufrido segun dicen los partes ingleses.

Se sabe que en la embestida por los sudaneses á las posiciones inglesas cerca de Soakin fué tan furiosa como repentina, y que faltó poco para que los ingleses fuesen envueltos y derrotados.

La firmeza de las tropas las salvó de un descalabro, pues consiguieron rechazar al enemigo.

Las tropas británicas tuvieron 26 muertos y 33 heridos, segun confiesan los partes oficiales.

El general Graham afirma que obtuvo el resultado que se proponia, el cual se limitaba solo á la ocupación de posiciones importantes para el éxito de las operaciones sucesivas.

De lo ocurrido el 22 se deduce que los sudaneses no resultaron tan castigados de la acción anterior cuando se atrevieron á embestir con extraordinario arrojo las filas inglesas, á pesar de la superioridad del armamento de ésta, y sobre todo de la artillería que causó mucho estrago.

El ejército inglés, aunque continúa á poca distancia de Soakin, tiene mejores posiciones.

Los periódicos llegados hoy en el correo, contienen más noticias del combate entre ingleses y sudaneses, frente á Soakin, parece ser que los ingleses sufrieron un nuevo desastre por cuanto las pérdidas son mucho mayores de lo que se decía en los telegramas anteriores, pues ahora se confiesa que el número de muertos es de 56, entre ellos cinco oficiales, y que el de heridos pasa de 170.

Se ha perdido además incalculable número de caballos, camellos, y mulas.

Aunque nada puede saberse á punto cierto acerca de las bajas sufridas por las fuerzas sudaneses, dícese que ascienden á 1.500.

El Maghi mantiene cada día una actitud más resuelta.

Ha anunciado su intención de proclamarse califa; su decidido propósito de restablecer en todo su antiguo esplendor el imperio musulmán, y su irrevocable voluntad de dirigirse desde Karthum á Berber, Dongola, el Cairo y Alejandría; de dirigirse por tierra á Turquía con objeto de arrojar de allí á los turcos y devolver al Islam la Arabia con sus dos ciudades santas.

Noticias generales.

Ha salido de Málaga para Melilla un vapor de guerra. En esta última plaza se embarcará en él un jefe y un oficial de ejército con el propósito de instruir en Alhucemas la sumaria correspondiente de los sucesos ocurridos es esta posesión africana.

Ha entrado en dique el cañonero «Concha», con objeto de limpiar y pintar sus fondos, debiendo aparejar al encontrarse listo para verificar con el «Magallanes» la prueba comparativa de marcha.

Del «Imparcial».

«En Barcelona, segun un periódico de aquella capital, circularon anteayer insistentes rumores sobre alteración del orden público.

Decíase que el capitán general habia ordenado que las tropas no saliesen de los cuarteles, atribuyéndose tal medida á ciertos temores relacionados con planes y proyectos de ciertas personas que intervinieron con ambigua conducta en la cuestión del *modus vivendi*».

Agítase en Alemania la idea de formar un ejército colonial para la defensa de las nuevas posesiones alemanas en Africa y el Pacífico.

Noticias de marina:

Se ha aprobado por la junta superior consultiva de la armada el nuevo programa para el estudio de la maniobra de los buques en la escuela naval.

—Para el reconocimiento de carbones españoles para la marina ha sido destinado á Gijón el ingeniero D. César Luaces.

Una carta de Rio Oro dice que á fines de Febrero habia ya en aquella bahía 16 pailebots pescadores de Canarias con una tripulación de 800 hombres. La goleta de guerra «Caridad» protegía el pabellón español. Aumenta las sumisiones de jefes indígenas á España.

VARIEDADES.

Firmado por el Doctor Hispanus